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МАТЕРІАЛИ І ДОКУМЕНТИ ВИЇЗНОГО VI ПЛЕНУМУ ЦК ПРОФСПІЛКИ

У попередньому номері «Атом-
ника України» повідомлялося про
роботу VI Пленуму ЦК профспілки,
що відбувся 19 березня у м. Южно-
українську й обговорив, як головне із
питань, дії Атомпрофспілки у 2009
році по захисту та підвищенню со-
ціально-економічних стандартів спіл-
чан. Друкуємо, зі скороченнями,
доповідь Голови Профспілки Валерія
Матова, виступи у дебатах, промови
учасників Пленуму з питань порядку
денного та матеріали і документи
засідання членів ЦК.

БАЗОВАЯ ПОЗИЦИЯ
АТОМПРОФСОЮЗА — КОНКРЕТНЫЕ,

КОНСОЛИДИРОВАННЫЕ
ДЕЙСТВИЯ В УСЛОВИЯХ КРИЗИСА

Уважаемые члены ЦК Атомпрофсоюза,
участники Пленума!

Почти десять месяцев прошло со
времени проведения предыдущего V
Пленума ЦК Атомпрофсоюза (21–23
мая 2009 года, город Энергодар), на
котором мы рассматривали вопрос «О
действиях Атомпрофсоюза по защите
социально-экономических и трудо-
вых прав членов профсоюза в усло-
виях кризиса». Этому предшество-
вал IV Пленум ЦК Атомпрофсоюза
(31.10.2008 года, город Славутич) с
рассмотрением вопроса «О задачах
Атомпрофсоюза по защите трудовых
прав и интересов членов профсоюза

при заключении отраслевых соглаше-
ний и коллективных договоров», при-
знавший работу ЦК Атомпрофсоюза и
его организационных звеньев — недо-
статочной.

Аналогичность повестки дня по
главным вопросам пленумов, чере-

дующихся один за другим, совсем не
случайна и отвечает вызовам време-
ни. Такую практику Атомпрофсоюз ис-
пользовал в трудные 90-е годы, доби-
ваясь возврата долгов по зарплате
атомщикам, работникам смежных и
обслуживающих сфер деятельности.

Что было определяющим в дея-
тельности Атомпрофсоюза в период
между пленумами?

В 2009 году Профессиональный
союз работников атомной энергетики
и промышленности Украины продо-
лжал свою работу по минимизации и
предотвращению влияния отрица-
тельных последствий сложных эконо-
мических явлений на людей труда,
ветеранов-профсоюзников. Базовая
позиция Атомпрофсоюза в условиях
финансовой нестабильности — это
реальные, консолидированные дей-
ствия и мероприятия, направленные
на своевременную выплату зарпла-
ты, безопасность труда, обеспечение
важных жизненных потребностей чле-
нов профсоюза.

(Продолжение на 2-й стр.)
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Федерація профспілок України висловлює глибоку стур-
бованість профспілкових організацій безпрецедентним тис-
ком, який чиниться міжнародними фінансовими організа-
ціями на новий Уряд України при визначенні економічних та
соціальних реформ, спрямованих на вихід із фінансової та
економічної кризи. Тривалі вимоги щодо соціальних обме-
жень свідчать про пряме втручання цих фінансових установ
у внутрішню політику суверенної держави.

На жаль, падіння рівня життя населення України, про-
тестні акції профспілок не змінили позицію Міжнародного
валютного фонду, Світового банку, інших міжнародних
фінансових організацій. Вони знову вимагають підвищити
ціни на вітчизняний газ для населення, — причому на відмі-
ну від минулого року це має статися не поступово, а одра-
зу удвічі. ФПУ заявляє, що таке значне підвищення ціни на
газ для населення не має жодних економічних підстав, а
чинна система диференціації цін на газ залежно від обсягів
споживання є соціально справедливою, зорієнтованою на
захист малозабезпечених верств населення.

Профспілки неодноразово виступали проти обмеження
пенсій працюючим пенсіонерам, зниження коефіцієнта стра-
хового стажу, обкладання пенсій податком, що призведе до
подальшого зубожіння пенсіонерів, при цьому ігноруються
значні резерви поповнення Пенсійного фонду шляхом лега-
лізації «тіньових доходів», ліквідації необґрунтованих пільг
для підприємців-«спрощенців», зняття привілеїв окремим
категоріям високооплачуваних пенсіонерів тощо.

Федерація профспілок України категорично проти
будь-яких спроб посилити податковий тиск на трудові
доходи. Наповнювати державний та місцеві бюджети необ-
хідно через належну роботу державних органів щодо
повноти збору податків, детінізацію економіки, запровад-

ження податків на розкіш, нерухомість, дивіденди, доходи
високого, в тому числі банківського, менеджменту.

Профспілки проти замороження розміру мінімальної
заробітної плати. Мінімальна зарплата, як державна соці-
альна гарантія, має реалізовувати конституційне право
громадян на достатній рівень життя і відповідно до закону
має бути не меншою за прожитковий мінімум працездатної
особи, враховувати сімейні видатки і податок з доходів.
Будь-які обмеження цих гарантій є прямим порушенням
Конституції та міжнародних зобов’язань України.

Необхідно викорінити незаконне спотворення Єдиної
тарифної сітки, внаслідок якого дві третини працівників
освіти, культури, охорони здоров’я і соціального захисту
отримують зарплату меншу за середню по економіці, а
більшість із них — меншу за межу бідності.

Особливі надії профспілки покладають на вирішення
нагальних питань, які обговорювалися на зустрічі профак-
тиву з Президентом України Віктором Януковичем 19
березня ц.р. Перші кроки нової влади дають підстави вва-
жати, що думку профспілок почуто і буде враховано.

У нашій країні побудовано цивілізований соціаль-
ний діалог. Уряд, профспілки та роботодавці спро-
можні самостійно визначити шляхи соціально-еконо-
мічного розвитку без будь-якого тиску ззовні.

Від імені профспілок і всіх трудящих застерігаємо
Міжнародний валютний фонд, Світовий банк та інші між-
народні фінансові установи, що спроби в черговий раз
втрутитися у соціальну політику суверенної України
неприпустимі.

Вимагаємо при визначенні умов надання Україні кре-
дитів провести консультації зі Спільним представницьким
органом всеукраїнських профспілок і профоб’єднань,
виключити вимоги щодо обмежень соціального характеру. 

Закликаємо всі професійні спілки України об’єд-
натися для солідарного захисту соціальних прав праців-
ників на гідну заробітну плату, пенсії, соціальні пільги та
гарантії. 

Президія Федерації профспілок України

ПРОФСПІЛКОВИЙ ЗАКЛИК: ВІДСТОЯТИ ПРАВА ТА ІНТЕРЕСИ ГРОМАДЯН

ЗАЯВА
ФЕДЕРАЦІЇ ПРОФСПІЛОК УКРАЇНИ

З ПРИВОДУ СПРОБ МІЖНАРОДНИХ ФІНАНСОВИХ
ОРГАНІЗАЦІЙ ЗРУЙНУВАТИ СИСТЕМУ

СОЦІАЛЬНОГО ЗАХИСТУ В УКРАЇНІ

СВЯТО СВЯТ І ТОРЖЕСТВО ТОРЖЕСТВ

Нехай благотворне
світло величного хрис-
тиянського свята ста-
не для вас джерелом
життєвої наснаги, оп-
тимізму, сповнить кож-
ну домівку радістю і
щастям, добробутом і
злагодою.

ХРИСТОС ВОСКРЕС!

З Великоднем,
будьте здорові,
дорогі спілчани!

КОЛЕКТИВНИЙ ДОГОВІР НАЕК «ЕНЕРГОАТОМ»:
ДОТРИМАННЯ ОБОВ’ЯЗКІВ СТОРОНАМИ

Базовий документ соціально-економічних і трудових
відносин — Колективний договір ДП НАЕК «Енергоатом»
на 2008—2009 роки містив 12 розділів, які включали у
себе 222 (!) пункти, що виконані. Із них, такими, що част-
ково втілені, вважаються лише 9. Це було підтверджено
при підбитті підсумків виконання Колективного договору
«Енергоатома» за 2009 рік учасниками звітної конферен-
ції трудового колективу — представниками адміністрації
і профспілкового комітету, делегатами від відокремле-
них підрозділів Компанії, що проходила у м. Києві 25 бе-
резня у приміщені Федерації профспілок України.

Оптимальна
рівновага інтересів

Присутні заслухали допо-
відь президента ДП НАЕК
«Енергоатом» Юрія Недаш-
ковського про здобутки у
2009 році та перспективи роз-
витку Компанії на найближчий
період, співдоповідь голови
первинної профспілкової ор-
ганізації Олексія Лича та звітну
доповідь заступника виконав-
чого директора з кадрів, праці
та соціальних питань Компа-
нії Владислава Янішевського.

Промовці в унісон наголо-
шували, що, підбиваючи під-
сумки звітного періоду, за
умов фінансово-економічної
нестабільності у суспільстві,
доцільніше було б вести мову
не про досягнення, а про те,
якою мірою вдалося утримати
попередньо здобуті рубежі у
виробничій і соціальній сфе-
рах. Тож, попри негативні ви-
клики часу, торік Компанія
спрацювала з чистим прибут-
ком у розмірі 974, 3 млн. грн.,
порівняно з 2008 роком знизи-
лася виробнича собівартість
електроенергії... За умов
сурової кризи з листопада

2009 року було збільшено
посадові оклади і тарифні
ставки працівників на 11,2%, а
з січня 2010 року — на 16,5%.
Спільним рішенням адмініст-
рації та профкому Компанії від
15 січня цього року упродовж
2010 року передбачається під-
вищення окладів і тарифних
ставок з першого числа — у
січні, квітні, жовтні і грудні.
Звичайно, відповідальність за
реалізацію цих та інших соці-
альних пріоритетів — взаємна.
Стабільна й ефективна робота
є оптимальним балансом ін-
тересів сторін.

У дебатах з трибуни кон-
ференції і з місць слово взяли
10 осіб.

Розглянувши питання по-
рядку денного, учасники кон-
ференції вирішили: затвер-
дити звіт з виконання Колек-
тивного договору ДП НАЕК
«Енергоатом» за 2009 рік та
продовжити його дію на
2010—2011 роки.

Цього ж дня відбулася
звітна конференція первинної
профспілкової організації Ком-
панії, учасники якої, заслухав-
ши й обговоривши звіт голови
профкому Олексія Лича про
діяльність первинки за 2009
рік, визнали роботу профкому
Компанії задовільною, визна-
чили основні напрями його дій
на 2010 рік. Було запропоно-
вано президенту Компанії до-
ручити відповідним спеціа-
лістам вивчити питання про
збільшення у містах розташу-
вання всіх АЕС будівництва
об’єктів соціально-культурно-
го і побутового призначення, а
також житла у 2010 році.

(Докладніша інформація
про конференції буде)
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Для урегулирования острых про-
блемных вопросов предприятий и
организаций, где есть структуры
профсоюза, его полномочные пред-
ставители не прерывали налажен-
ный еще в 2008 году конструктивный
и регулярный диалог с органами
исполнительной и законодательной
ветвей власти. Со временем это
партнерское сотрудничество приоб-
рело необходимую эффективность и
значительный социальный прогресс
в решении ряда вопросов. Следует
отметить, что решение важных про-
блем, поднятых в ходе переговорных
процессов, брали под личный кон-
троль Премьер-министр Украины и
со своей стороны Атомпрофсоюз. С
промедлением ответа на требова-
ния, предложения, обращения и
заявления профсоюза или выполне-
ния поручений руководителя пра-
вительства приходилось усиливать
профсоюзную реакцию на чинов-
ничью бюрократическую волокиту и
преграды путем постоянной офици-
альной переписки, обмена инфор-
мацией и инициированием новых
встреч на высшем уровне. Словом,
занимать решительную, принципи-
альную и последовательную пози-
цию в пользу членов профсоюза.

В контексте партнерских со-
циально-трудовых отношений, при-
чем на разных уровнях, оперативно
и продуктивно работали специали-
сты Атомпрофсоюза, обеспечивая
правовую помощь членам проф-
союза, контроль за соблюдением
трудового законодательства. С
целью защиты интересов работни-
ков специалистами Атомпрофсоюза
анализировались соответствующие
законопроекты, другие нормативно-
правовые акты и вносились конкрет-
ные предложения в ряд социальных
законопроектов. Учитывая кризис-
ные явления, готовился и подавался
вышестоящим органам госвласти и
управления перечень проблемных
вопросов, требующих рассмотрения.

Впрочем, обратимся к хронике
главных профсоюзных действий,
мероприятий и политики-2009, что
уже стали реальностью жизни членов
профсоюза.

Январь-февраль: полномоч-
ные представители Атомпрофсоюза
провели ряд сверочных консульта-
тивных встреч с министерствами:
топлива и энергетики, финансов,
экономики, по вопросам чрезвычай-
ных ситуаций, здравоохранения, тру-
да и социальной политики с целью
реализации не воплощенных, по раз-
ным причинам, протокольных пору-
чений Премьер-министра Украины,
направленных на решение рас-
смотренных на правительственно-
профсоюзных встречах актуальных
вопросов ядерно-энергетического
комплекса и Чернобыльской зоны
отчуждения.

Напомним, что в этот период
галопирующего финансово-эконо-
мического кризиса впервые в исто-
рии руководитель правительства на
предложение профсоюзов высказа-
ла готовность о сотрудничестве с
тем, чтобы представители профсою-
зов Украины принимали участие в
заседаниях Кабинета Министров и
правительственных комитетов, име-
ли возможность влиять на принятие
государственных решений, обсуж-
дать совместно проекты законов
социально-трудового направления.

25 февраля: состоялось расши-
ренное заседание Кабмина по во-
просам выполнения поручений, дан-
ных по результатам ряда встреч
Премьер-министра с представите-
лями отраслевых профсоюзных цен-
тров. В заседании принял участие и
выступил Председатель Атомпроф-
союза, очертив значительный круг
проблемных вопросов, которые ка-
сались финансирования, особенно
в начале года, атомной отрасли и
предприятий, задействованных в

создании ядерно-топливного цикла,
других сфер деятельности, которые
обслуживает профсоюз.

Премьер-министр поручила про-
фильным министрам по каждому из
поднятых профсоюзом вопросов ини-
циировать на очередное правитель-
ственное заседание их концептуаль-
ное решение. Здесь же на заседании
правительство отреагировало на вы-
сказанное беспокойство профсоюза
запретом о передаче, с ведома Мин-
здрава, «атомных» СМСЧ на откуп
местных (городских) бюджетов.

18 марта: Председатель Атом-
профсоюза принимал участие в за-
седании Комитета Верховной Рады
Украины по вопросам экологиче-
ской политики, природопользова-
ния и ликвидации последствий
Чернобыльской катастрофы, где
обсуждался вопрос о состоянии
выполнения решения выездного
заседания Комитета от 3.06.2008
года №17/1 «О рассмотрении эко-
логических и социальных вопросов
в районе расположения бывшего
ПО «Приднепровский химический
завод».

Несколько ранее, в середине
февраля, в этом регионе состоялось
выездное заседание Межведомст-
венной комиссии по решению эко-
проблем г. Днепродзержинска под
председательством министра топ-
лива и энергетики и при участии
представителей Атомпрофсоюза. По
этому поводу были высказаны пред-
ложения о разработке Государствен-
ной целевой экологической про-
граммы, международном сотрудни-
честве по приведению в безопасное
состояние урановых объектов быв-
шего ПО ПХЗ.

Соответствующую Концепцию
этой Государственной программы
правительство одобрило, по согла-
сованию с Атомпрофсоюзом, своим
распоряжением от 18.03.2009 года
№284-р.

31 марта: в Комитете Верхов-
ной Рады Украины по вопросам топ-
ливно-энергетического комплекса,
ядерной политики и ядерной без-
опасности обсужден для второго
чтения законопроект №2174 об

упорядочении вопросов социальной
защиты населения, проживающего в
зонах наблюдения предприятий по
добыче урановых руд, ядерных уста-
новок и объектов, предназначенных
для обращения с радиоактивными
отходами.

Представители Атомпрофсоюза
(В. Матов и А. Лыч), принимавшие
участие в обсуждении законопроек-
та, отметили важность и актуаль-
ность этого нормативного докумен-
та, который позволит закрепить
льготные тарифы на электроэнергию
для населения зон расположения
ядерных объектов.

7 апреля: в Кабмине состоялось
специальное совещание, посвящен-
ное вопросам преодоления послед-
ствий Чернобыльской катастрофы.

По приглашению правительства
в совещании принял участие Пред-
седатель Атомпрофсоюза, выра-
зивший позицию профсоюза по
социально-экономическим и трудо-
вым вопросам, актуальным для нор-
мальной жизнедеятельности зоны
отчуждения и Чернобыльской АЭС,
в частности, относительно выполне-
ния мер Кабмина по итогам расши-
ренного заседания правительства с
лидерами отраслевых профсоюзов
в феврале.

Участники совещания приняли
решение о создании Межведомст-
венной комиссии по комплексному
решению чернобыльских проблем
во главе с Первым вице-премьером
Александром Турчиновым. В состав

комиссии включены представители
Атомпрофсоюза.

8 апреля: делегация Атомпроф-
союза приняла участие в «черно-
быльских» слушаниях Верховной
Рады Украины на тему: «Современ-
ное состояние и актуальные задачи
преодоления последствий Черно-
быльской катастрофы».

На слушаниях от Атомпроф-
союза был обнародован запрос в
Минтруда и соцполитики по разъяс-
нению ситуации о действии в 2009
году постановления Кабмина от
10.09.2008 года №831 относительно
доплат работникам зоны отчужде-
ния, что существенно увеличивало
размер заработной платы вахтен-
ного персонала зоны отчуждения и
ГСП ЧАЭС.

Май: продолжительный период
в ходе правительственно-профсоюз-
ных консультаций и во время встреч
с Премьер-министром поднимался
вопрос об отчуждении ведомствен-
ного жилья, возведенного за сред-
ства ГП НАЭК «Энергоатом». Своим
решением Кабмин разрешил отчуж-
дение атомщиками такого жилья,
которое находится в городах-спутни-
ках АЭС.

11 июня: в Кабинете Ми-
нистров Украины под председа-
тельством Первого вице-премьер-
министра состоялось заседание
Межведомственной комиссии по
комплексному решению проблем
Чернобыльской АЭС и зоны отчуж-
дения, связанных с социальной
защитой работников этих объек-
тов. С участием многих заинтере-
сованных министерств и ведомств

и представителей Атомпрофсоюза
был, в частности, рассмотрен
вопрос о зачислении работникам
на сегодня времени работы в зоне
отчуждения в льготный трудовой
стаж по Списку №1 и выделении
дополнительных бюджетных ассиг-
нований на сумму свыше 122 млн.
грн. для надежного и безопасного
функционирования хозяйственно-
производственного комплекса зо-
ны отчуждения, включая ЧАЭС.

В этот же день проходило сове-
щание в Минтопэнерго Украины с
участием президента ГП НАЭК
«Энергоатом», делегации ГП «Вос-
точный горно-обогатительный ком-
бинат» и представителей Атом-
профсоюза. Был рассмотрен один
вопрос — о целесообразности
передачи ГП «Дирекция предприя-
тия, строящегося на базе Ново-
константиновского месторожде-
ния урановых руд» в состав ГП
«ВостГОК».

В пользу возвращения Ново-
константиновского уранового руд-
ника в состав ГП «ВостГОК» были
предоставлены убедительные аргу-
менты и деловые наработки специа-
листов комбината и Атомпрофсою-
за. Ряд социальных доказательств,
которые способствовали бы стаби-
лизации трудовых коллективов, их
уверенности в завтрашнем дне, в
частности работников Смолинской и
Ингульской шахт.

15 июня: состоялась встреча-
совещание представителей Атом-

профсоюза с Премьер-министром
Украины с участием первых руково-
дителей МЧС Украины и Адми-
нистрации зоны отчуждения с целью
урегулирования чернобыльских про-
блем, прежде всего, относительно
увеличения бюджетного финансиро-
вания предприятий зоны отчужде-
ния. По результатам совещания
была достигнута договоренность с
руководителем правительства о вы-
делении за счет резервного фонда
дополнительного финансирования
зонных предприятий в сумме 39 млн.
грн. Именно с предоставлением этих
средств, фактически было получено
41 млн. грн., благодаря конструктив-
ному партнерскому сотрудничеству,
предприятия зоны отчуждения име-

ли возможность в определенной сте-
пени решать не только производ-
ственно-хозяйственные вопросы, но
и социально-экономические и пла-
нировать работу на ІІ полугодие. В
первую очередь были ликвидирова-
ны долги по зарплате, которая за 8
месяцев 2009 года в среднем за
месяц уже достигла 2800 грн. — уве-
личение по сравнению с январем
этого же года составило 31,6%.
Наконец, вследствие непрестанных
усилий со стороны профсоюза повы-
силась почти в 2,5 раза (с 12 до 25
грн.) суточная стоимость продуктов
для лечебно-профилактического
питания работников зоны отчужде-
ния, не изменявшаяся с 2007 года.

16 июня: ряд важных для
жизнедеятельности зоны отчужде-
ния ЧАЭС проблем обсужден на
очередной конференции Черно-
быльской объединенной органи-
зации профсоюза при участии
первых руководителей МЧС Ук-
раины (министр, заместитель ми-
нистра), Администрации зоны от-
чуждения и Председателя Атом-
профсоюза.

17 июля: состоялась конферен-
ция трудового коллектива ГП НАЭК
«Энергоатом», в которой принял учас-
тие Председатель Атомпрофсоюза.

Делегаты представительного со-
брания заслушали доклад президен-
та ГП НАЭК «Энергоатом» Юрия
Недашковского и содоклад замести-
теля Председателя Атомпрофсою-
за–председателя профкома Компа-
нии Алексея Лыча о ходе выполнения
Коллективного договора ГП НАЭК
«Энергоатом» в первом полугодии
2009 года, главное внимание в ко-
торых было сосредоточено на воп-
росах выполнения производствен-
ной программы «Энергоатома»,
заработной платы работников, ох-
раны и безопасности труда, са-
наторно-курортного оздоровления
атомщиков и реализации жилищной
программы.

По обсужденным вопросам при-
нято постановление, в котором, в
частности, отмечалось, что двухсто-
ронние обязательства по Коллек-
тивному договору Компании, кото-
рые в основном выполняются,
должны быть обеспечены админи-
страцией и профсоюзным комите-
том ГП НАЭК «Энергоатом» в 2009
году полностью.

23 сентября: на Запорожской
АЭС прошла встреча руководителей
Атомпрофсоюза с председателями и
работниками профсоюзных комите-
тов и профактивистами структурных
подразделений крупнейшей в Ук-
раине атомной электростанции.
Участники собрания в диалого-
дискуссионном режиме обсудили
реалии выполнения единого Кол-
лективного договора ГП НАЭК
«Энергоатом» и возможные вариан-
ты и пути решения первоочередных
вопросов по сохранению социаль-
ных стандартов и гарантий персона-
лу отечественных АЭС и ветеранам
труда — пенсионерам.

Подбивая итоги продолжитель-
ного общего обмена мнениями,
сопрофсоюзники, профсоюзные ли-
деры — от ЦК до первичек ЗАЭС,
констатировали, что, несмотря на
финансовые сложности в ядерной
энергетике, Атомпрофсоюз что бы
там ни было будет защищать догово-
ренности, заявленные сторонами в
Отраслевом соглашении и Коллек-
тивном договоре — базовом доку-
менте трудовых отношений, имею-
щем силу закона.

Вообще, чтобы ситуация с соци-
альным обеспечением атомщиков и
членов их семей была стабильной,
чтобы максимально сохранить га-
рантии, предусмотренные Коллек-
тивным договором, ЦК Атомпроф-
союза будет консолидировать и
активизировать свои действия для
ведения конструктивного и регуляр-
ного диалога с вышестоящими орга-
нами государственной власти и
управления, а также непосредствен-
но с Премьер-министром Украины.
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Октябрь-ноябрь: проведен
ряд встреч с руководителем МЧС
Украины и его заместителями по
чернобыльским вопросам. По ре-
зультатам диалога были ликвиди-
рованы отставания по доплатам
работникам зоны отчуждения. К
сведению, на протяжении 2009
года уровень зарплаты на пред-
приятиях зоны отчуждения вы-
рос более чем на 30% и достиг
среднемесячных показателей —
3200–3400 грн.

Ноябрь-декабрь: благодаря
активной и принципиальной пози-
ции в ведении Атомпрофсоюзом и
профкомом ГП НАЭК «Энергоатом»
диалога на высшем уровне и лично с
Премьер-министром была достиг-
нута договоренность с руководите-
лем правительства о повышении
социальных стандартов для работ-
ников ядерно-промышленного ком-
плекса. Несмотря на сокращение
потребления электроэнергии, уда-
лось добиться сохранения для
атомщиков предусмотренных Кол-
лективным договором Компании
социальных гарантий.

Руководители Атомпрофсоюза
полагаются на то, что и в 2010 году
положительная динамика диалога с
обновленным составом Кабинета
Министров будет продолжаться.

2010 год
Январь: с начала года вступил в

силу Закон Украины «Об общегосу-
дарственной программе снятия с
эксплуатации Чернобыльской АЭС и
преобразования объекта «Укрытие»
в экологически безопасную систе-
му». Этот закон еще несколько лет
назад инициировали профком ГСП
ЧАЭС и Атомпрофсоюз и в связи с
продолжительными регуляторными
и законодательными процессами
постоянно лоббировали скорейшее
его принятие Верховной Радой Ук-
раины.

11 января: вторично (впервые
— декабрь 2008 года) в городе
Энергодаре состоялось Всеук-
раинское совещание по вопросам
развития ядерно-промышленного
комплекса при участии Премьер-
министра Украины. В совещании
участвовали Председатель и заме-
ститель Председателя Атомпроф-
союза Украины.

На совещании, в частности, от-
мечалось, что партнерское сотруд-
ничество с правительством было
направлено в конструктивное русло
еще в 2000 году, когда были пога-
шены  хронические долги по зар-
плате атомщикам, решались другие
актуальные вопросы ядерно-энер-
гетического комплекса. Сегодня в
противовес кризисным явлениям
благодаря такому сотрудничеству
сохранен коллектив Компании и со-
циальные приоритеты ее деятель-
ности. Вместе с этим значительное
внимание отводилось урановой
подотрасли, в развитие которой в
прошлом году вложено средств
больше, чем за предыдущее пяти-
летие, существенно повысились
гарантии работников ГП «ВостГОК».
От Атомпрофсоюза была выражена
благодарность руководителю Каб-
мина и президенту ГП НАЭК «Энер-
гоатом» за построение конструк-
тивного социального диалога для
решения проблемных вопросов тру-
довых коллективов в тяжелый для
общества период.

24 февраля: Кабинет Ми-
нистров Украины своим постанов-
лением от этого числа №173 до-
полнил Список №1 производств,
работ, профессий, должностей и
показателей на подземных робо-
тах, на работах с особо вредными
и особо тяжелыми условиями тру-
да, занятость в которых полный
рабочий день дает право на пен-
сию по возрасту на льготных ус-
ловиях.

Это решение правительства —
выстраданный результат продо-
лжительных и сложных перегово-
ров Атомпрофсоюза с Минтруда
и соцполитики Украины, другими
центральными органами исполни-
тельной власти и деловых встреч
лично с Премьер-министром Ук-
раины — предусматривает, начи-
ная с 1 января 2010 года, решение
вопроса о зачислении лицам, кото-
рые постоянно работают или
исполняют служебные обязанно-
сти в зоне отчуждения, времени
работы или службы в стаж работы
и выслуги лет на льготных услови-
ях. Постановление дает право на-
значать пенсию работникам госу-
дарственных предприятий зоны
отчуждения как лицам, зачислен-
ным в Список №1 производств,
работ, профессий, должностей и
показателей.

Принятые правительством ре-
шения позволят снять социальное
напряжение среди работников пред-
приятий зоны отчуждения и повысят
уровень их социальной защиты.

О динамике социального парт-
нерского взаимодействия Прави-
тельства и Атомпрофсоюза, ре-
зультатах антикризисной борьбы
профцентра с целью сохранения
социальных гарантий в первичных
профорганизациях и их трудовых
коллективах регулярно сообщала
газета «Атомник України».

Прожитый профсоюзом про-
шедший период принес новые
испытания в его крайне важной
работе, из которых Атомпрофсоюз
вышел еще более стойким, влия-
тельным, а главное — более спло-
ченным.

Несмотря на трудности текущего
момента, Атомпрофсоюз, его про-
форганы на местах будут оставаться
последовательными в своих дей-
ствиях, будут решительно защищать
социально-экономические и трудо-
вые права и интересы членов проф-
союза.
«ЗІ СПОДІВАННЯМ НА ДОПОМОГУ

ПРОФСПІЛКИ, ЇЇ ЦК»
(Із виступу заступника генераль-

ного директора з кадрів і соціального
розвитку ВП «Южно-Українська АЕС»
Володимира АВРАМЕНКА):

— Багато із присутніх не впер-
ше в нашому місті і впевнений, що
ви відчули ту теплоту, з якою ми
вас зустрічаємо. Наш трудовий
колектив у 2009 році з усіма пла-
нами і показниками впорався.
Щоправда, була стурбованість про
виконання окремих пунктів Ко-
лективного договору, зокрема, з
підвищення заробітної плати на ті
відсотки, які були зазначені у дво-
сторонніх зобов’язаннях атомної
Компанії. Але наприкінці року зро-
стання заробітної плати відбулося,
працівники сприйняли це з розу-
мінням. Питання, які розглядатиме
Пленум, ще більше налаштовують
на виконання планів на цей рік. Ми
свідомі того, що 2010-й буде для
нас нелегким. Тож адміністрації
«Енергоатома» без профспілки,
без її ЦК  проблем не вирішити.
Сьогодні важкий стан з фінансу-
ванням об’єктів соцкультпобуту
ЮУАЕС. Будинок культури, де ви
зараз знаходитесь, спортивний
комплекс, інформаційно-культур-
ний центр мають фінансування
тільки до 1 червня. Гуртожитки —
до 1 жовтня, профілакторій і реабі-
літаційний центр — до 1 листопа-
да. А далі, крім заробітної плати,
видатки ні на що інше не передба-
чені. Крім того, з початку року ми
не маємо змоги платити за кому-
нальні послуги цих об’єктів —
гарячу воду, тепло… А ще коли
«ляжуть» медико-санітарні час-
тини на бюджет міста, то наша
соцінфраструктура впаде...

Велике прохання від імені адмі-
ністрації атомної станції зважено
поставитися до вирішення питання
щодо медико-санітарних частин, які
профільне міністерство знову ро-
бить спроби передати до місцевих
бюджетів.

Сподіваємось у цьому на допо-
могу профспілки. На жаль, адміні-
страція не може відстоювати з
такою ефективністю права трудо-
вого колективу, як наше професій-
не об’єднання. Тому хочу побажа-
ти усім нам успіхів у майбутній
співпраці.

ВОПРОСЫ, ТРЕБУЮЩИЕ
ПОСТОЯННОГО ВНИМАНИЯ
(Из выступления председате-

ля цехкома профсоюза энерго-
ремонтного подразделения ОП
«Южно-Украинская АЭС» Сергея
БЕЗБАБНОГО):

— Хочу остановиться на внед-
ренной в октябре 2007 года 25-сту-
пенчатой тарифной системе оплаты
труда. Это экономическое новшество
надо постоянно совершенствовать,
скажем, если человек получает тыся-
чу гривен, а кто-то в несколько раз
больше, мы им на 10% увеличиваем
максимальное значение должност-
ного оклада, то получается несоиз-
меримый рост в геометрической
прогрессии. Сделайте наоборот,
начинайте с 10% и заканчивайте 8,
7,6% и т.д. Мы таким образом людей
финансово подтянем, тех же слеса-
рей, работающих во вредных услови-
ях труда, у которых 3, 4, 5-й разряд, а
зарабатывают с разницей в 200 грн.,
а мастер соответственно — в полто-
ры тысячи гривен!

Заострю внимание Пленума и
на проблеме жилья — это важная
составляющая социальной защиты.
Мы же ничего в последнее время не
строим, ни временного, ни постоян-
ного, ни социального жилья, мер-
твые города, а мы молчим. Политика
государства идет к тому, что мы
будем уходить от бесплатного жилья.
Но ведь не все могут приобрести
свое жилье, тем более что цены на
него заоблачные. Нельзя людей
загонять в кабалу. Надо просчитать,
кто имеет возможность платить,
хочет шикарно жить, пусть платит. Но
не у всех есть такие средства. Как
вариант, это может быть финансиро-
вание в долях 50 на 50, или 40 на 60.
Надо провести такой анализ. Ес-
ли бы была достойная заработная
плата, проблем бы не было. Прошу
вашей поддержки и понимания в
этих вопросах.

АНТИКРИЗИСНЫЕ
МЕРОПРИЯТИЯ ЗА СЧЕТ…

РАБОТНИКОВ?
(Из выступления председате-

ля первичной профсоюзной ор-
ганизации ГСП «Чернобыльская
АЭС» Евгения КОЗЛОВА):

— Большая работа была прове-
дена в 2009 году ЦК профсоюза,
профкомом ГСП ЧАЭС совместно с
городским головой Славутича Вла-
димиром Удовиченко по защите
прав трудового человека. К приме-
ру, администрация атомной станции

тогда в январе создала так сказать
антикризисные мероприятия и пы-
талась с этой целью забраться в
карман рабочему человеку, ввела
сокращенную рабочую неделю, от-
менила оплату на оздоровление.
Тотчас были проведены собрания в
подразделениях и трудовой кол-
лектив отмел все эти попытки сгла-
дить ситуацию за счет людей.
Совместными профсоюзными дей-
ствиями по всей вертикали с при-
влечением средств массовой ин-
формации очень цивилизованно мы
прошли 2009 год. Получили из ре-
зервного фонда Кабмина дополни-
тельное финансирование на выпла-
ту заработной платы, в том числе
предприятия и организации зоны
отчуждения. За это я благодарен ЦК
Атомпрофсоюза, за те социально
качественные меры и действия, про-
веденные в прошлом году. И учиты-
вая пожелания городского головы,
хочу сообщить, что Председатель
Атомпрофсоюза Матов Валерий
Алексеевич в конкурсе-рейтинге в
номинации «За содействие разви-
тию Славутича» награждается дип-
ломом лауреата.

ДНЕПРОДЗЕРЖИНСК —
ЧАСТЬ УРАНОВОГО
ПРОИЗВОДСТВА.

САМАЯ ХУДШАЯ В СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКОМ ПЛАНЕ
(Из выступления Представите-

ля Атомпрофсоюза в Днепро-
дзержинской объединенной ор-
ганизации профсоюза Тамары
ФЕДОРЕНКО):

— Наша Днепродзержинская
площадка — одно из самых пробле-
матичных мест, громко называемое
сферой атомной промышленности.
На предыдущем Пленуме в Энерго-
даре я выложила весь социально-
производственный негатив, касаю-
щийся этой промплощадки. Сегодня
остановлюсь лишь на нескольких
проблемах, конкретно связанных с
тем, о чем рассказывал Предсе-
датель Атомпрофсоза. Более ре-
зультативного года, как работало в
2009-м наше ЦК, и мы все имели воз-
можность в этом участвовать, у нас,
наверное, не было. Но очень важ-
но, чтобы те положительные момен-
ты, которые появились вследствие
активных профсоюзных действий не
просто продолжились, а неусыпно
контролировались в своем продви-
жении к прогрессу. В чем конкретно
это по нашей площадке выражается?

(Окончание на 4-й стр.)
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Про дії Атомпрофспілки у 2009 році по захисту та
підвищенню соціально-економічних стандартів для
працівників підприємств атомно-енергетичного комп-
лексу України

Заслухавши та обговоривши доповідь Голови Атомпроф-
спілки Матова В.О. «Про дії Атомпрофспілки у 2009 році по
захисту та підвищенню соціально-економічних стандартів для
працівників підприємств атомно-енергетичного комплексу
України», Пленум ЦК профспілки відмічає, що Атомпрофспілка
послідовно, в умовах економічної кризи, вирішувала питання
щодо захисту соціально-економічних і трудових прав членів
профспілки.

Завдяки активній і принциповій позиції Атомпроф-
спілки та профкому НАЕК «Енергоатом» у веденні перего-
ворів на найвищому рівні було досягнуто домовленості
про підвищення соціальних стандартів для працівників
ядерно-промислового комплексу. Незважаючи на скоро-
чення споживання електроенергії, вдалося домогтися
збереження для атомників передбачених Колективним
договором Компанії соціальних гарантій та зростання
заробітної плати.

Послідовні, цілеспрямовані дії ЦК Атомпрофспілки в
2009 році дозволили практично виконати зобов’язання
галузевих угод та колективних договорів на підприємствах і
організаціях, що входять у сферу діяльності Профспілки,

зберегти рівень соціально-економічних і трудових прав чле-
нів профспілки в у мовах фінансової кризи.

Пленум Центрального комітету профспілки
ПОСТАНОВЛЯЄ:
1. Інформацію Голови Атомпрофспілки Матова В.О.

взяти до відома.
2. Президії ЦК Атомпрофспілки продовжити роботу

щодо захисту соціально-економічних і трудових прав членів
профспілки в умовах кризи.

3. Головам ППО та ООП довести інформацію про дії
Атомпрофспілки у 2009 році по захисту та підвищенню соці-
ально-економічних стандартів для працівників підприємств
атомно-енергетичного комплексу України до відома членів
профспілки через друковані та електронні ЗМІ.

4. Об’єднаним, первинним організаціям профспілки в тер-
мін до 16 квітня 2010 року направити до ЦК Атомпрофспілки
свої пропозиції та зауваження для складання плану заходів по
посиленню та активізації роботи щодо захисту соціально-
економічних прав членів профспілки в умовах кризи.

5. Заступнику голови Атомпрофспілки Струку В.Ф. у тер-
мін до 23 квітня 2010 року узагальнити пропозиції та заува-
ження ППО та ООП і скласти план заходів по активізації
роботи ЦК профспілки щодо захисту соціально-економічних
прав членів профспілки в умовах кризи для затвердження
Президією ЦК профспілки.

Про підсумки діяльності Організації молоді Атом-
профспілки за період 2000—2010 роки

Заслухавши інформацію голови Організації молоді
Атомпрофспілки Голоти С.М. про діяльність Організації мо-
лоді Атомпрофспілки у період 2000—2010 роки, Централь-
ний комітет профспілки

ПОСТАНОВЛЯЄ:
1. Діяльність Організації молоді Атомпрофспілки вважа-

ти такою, що відповідає цілям і завданням, визначеним
Статутом Атомпрофспілки та рішеннями керівних виборних
органів.

2. З’їзду Організації молоді Атомпрофспілки обрати керів-
ні виборні органи Організації молоді на строк до 2012 року.

3. Встановити з 2012 року з урахуванням Постанови
Пленуму ЦК профспілки №Пл-6-1г від 19 грудня 2009 року
періодичність виборів керівних виборних органів Організації
молоді Атомпрофспілки не менше одного разу на п’ять років.

4. Визначити, що голова Організації молоді здійснює
свої повноваження на професійній основі і після обрання
зараховується на штатну посаду головного фахівця моло-
діжної політики ЦК профспілки.

Голова профспілки Валерій МАТОВ

(Наступний, здвоєний, номер «АУ» вийде 15 квітня).

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Уже было сказано в докладе о
существующей Государственной це-
левой экологической программе по
приведению в безопасное состояние
урановых объектов бывшего ПО
«Приднепровский химический за-
вод». Дважды в нашем городе подво-
дились итоги поэтапного выполне-
ния разделов этой программы. При
участии руководителя Минтопэнер-
го, представителей соответствую-
щих министерств. Действительно,
выделяются приличные деньги и
выполняется часть программы… по
защите окружающей среды. И на
этом все замыкается. Ничего, ни на
одну копейку, не выполнено за про-
шедший год в социальном плане,
ибо это было возложено на голые
местные бюджеты. Не за что и неко-
му позаботиться о тех, кто участво-
вал с самого начала в строительстве
и эксплуатации этого бывшего атом-
ного гиганта. Сегодня еще живы эти
люди. Мы с Атомпрофсоюзом про-
биваем два года с помощью разных
властных структур проект закона «О
ветеранах уранового производства».
Работаем с соответствующим коми-
тетом Верховной Рады, но дальше
этого дело не идет. Люди, создавав-
шие атомную промышленность с
1947 года, сегодня брошены напро-
извол. У них очень маленькая пенсия,
нет никаких льгот. И если еще и отда-
дут нашу специализированную мед-
санчасть в местный бюджет, мы
вообще забудем об этих ветеранах.
В госпрограмме записано, что в
СМСЧ должно быть открыто реаби-
литационное отделение для под-
держки здоровья ветеранов бес-
платно. И проводиться амбулаторное
лечение, тоже на таких условиях. Но
госсредств на эти цели нет.

Мы из последних сил поддержи-
ваем этих людей почтенного возра-
ста, даем им крохи хотя бы на посе-
щение больных ветеранов-соратни-
ков и минимальную материальную
помощь. Потому что на площадке
наши государственные предприя-
тия, кроме «Барьера», работают в
сокращенном трудовом режиме,
почти все находятся в стадии то бан-
кротства, то санации. Скажите, как и
кто поможет таким людям?

Прошу членов ЦК оставить за
собой право контролировать эту
часть государственной программы,
которая касается бывших наших
работников — ветеранов уранового
производства. А кадровый профсо-
юзник, возглавляющий профком
ГНПП «Цирконий», Василий Кисилев
еще очень хочет увидеть и закон об
атомной промышленности. Сегодня
это далеко несбыточная мечта, по-
нимаем, что сначала нужно создать
материальную базу для этого. По
сравнению с ВостГОКом, где тоже
есть проблематичные вопросы, мы в
более худшем положении и в фи-
нансовом, и в тем более законода-
тельном, касающемся ветеранов
уранового производства.

Благодаря поддержке Атом-
профсоюза мы в прошлом году ре-
шили часть своих проблем. Вы мо-
жете себе представить зарплатную
10-летнюю задолженность? Люди,
проработавшие по 40–50 лет, полу-
чили то, о чем они уже забыли, они
уже списали эти деньги со своих

мысленных расчетов. Надо было
видеть лица и слезы бывших труже-
ников ГП «Приднепровский гидроме-
таллургический завод», когда им
этот долг возвратили.

Вспомним, годом ранее зар-
платную, 1,3 млн. гривен, задолжен-
ность более чем за 10 лет получили
около полутора тысяч бывших работ-
ников ПО ПХЗ. И это тоже было сде-
лано благодаря настойчивым усили-
ям Атомпрофсоюза, его инициативе
и предложенной схеме разрешения
вопроса в правительстве, лично с
Премьер-министром!

СИТУАЦИЯ ТРЕБУЕТ
НОВЫХ ИСТОЧНИКОВ

ФИНАНСИРОВАНИЯ
(Из выступления заместите-

ля Председателя Атомпрофсоюза–
председателя профкома ГП НАЭК
«Энергоатом» Алексея ЛЫЧА):

— Каждый раз, когда мы встре-
чаемся на таких заседаниях, говорим
об источниках финансирования ос-
новополагающих принципов и прав в
сфере труда. Надо усилить нам
работу со всеми органами государ-
ственного управления для того,
чтобы наша атомная энергетика и
работники получали то, чего они
заслуживают и чего они достойны.
Мы наметили программу, она назы-
валась «Приближение заработной
платы работников атомной энерге-
тики и промышленности Украины до
европейских стандартов». Профиль-
ное министерство на 2009 год внес-
ло туда свои коррективы, но совер-
шенно в другую, противоположную
сторону. Несмотря на это, не было в
прошлом году задержки заработной
платы для работников НАЭКа, мы не
позволили сократить ни одного чело-
века и даже немножко увеличили
заработную плату в условиях кризи-
са. Мы сделали неплохие предпо-
сылки и социальный базис на 2010
год: это увеличение доходов в теку-
щем году на 31% для работников ГП
НАЭК «Энергоатом».

Да, не все удалось сделать в пре-
дыдущем периоде. Падение отече-
ственного производства на 30%,
которое было в 2009 году, естествен-
но, тут же ударило по потреблению
электроэнергии. Сегодня «Энерго-
атом» генерирует всего лишь 44%
электроэнергии. Доходы наши рез-
ко упали в связи с тем, что не было
востребовано товарной продукции
достаточно. Естественно, у нас есть
резервы, которые необходимо будет
сейчас использовать.

Что касается строительства
жилья. Вдумайтесь в такие цифры.
Мы не снизили в 2009 году уровень
заработной платы при падении
выработки товарной продукции, но
и повысить тариф на электроэнер-
гию для предприятий нельзя, пото-
му что те, которые работают, сразу
упадут, их продукция будет не кон-
курентоспособной. Для населения
надо было бы увеличить тариф на
электроэнергию. Но мы получаем
обратную реакцию от большинства
отраслевых профсоюзных цент-
ральных комитетов. Федерация
профсоюзов Украины категори-
чески против повышения для на-
селения тарифов на электроэнер-
гию и газ. В то же время, известно,
что за счет атомщиков делались
преференции угольщикам, тепло-
вой генерации.

Мы сегодня зависим от многих
факторов, на которые не можем
повлиять. Думаю, что в отношении
строительства жилья нам надо
чем-то, каким-то социальным на-
правлением поступиться. Компа-
ния — сама участник процесса
распределения денег, которые за-
рабатывает. Но мы пока не знаем
откуда взять средства на эти цели.
Ситуация требует новых источни-
ков финансирования.

МОЛОДЕЖЬ — ПРОДОЛЖЕНИЕ
ПРОФСОЮЗНОГО БУДУЩЕГО

(Из выступления председате-
ля организации молодежи ОАО
«Киевский институт «Энергопроект»
Ирины ОСТРОВСКОЙ):

— Накануне Пленума было
открытое совместное заседание
Президиума ЦК и представителей
Организации молодежи Атомпроф-
союза, на котором обсуждались
проблемы нашей профсоюзной
молодежи. Согласна со всеми высту-
пающими старшими товарищами,
которые утверждают, что Органи-
зация молодежи Атомпрофсоюза
создавалась как кузница кадров.
Естественно, что не вся молодежь,
которую объединяет наш профсоюз,
может стать и быть профлидерами.
Часть людей пойдет на профповы-
шение, другие останутся на произ-
водстве. И чем активнее и эффектив-
нее представители молодежного
профдвижения занимаются своей
работой, учебой, организационными
мероприятиями, генерируют новые
идеи, тем выше каждый из них смо-
жет расти карьерно.

Но когда молодой человек на-
чинает выносить свои личные ам-
биции на всю организацию, это
негативно сказывается на ее даль-
нейшей деятельности. У меня также
обращение ко всем председателям
первичных профорганизаций, чле-
нам Президиума, в первую очередь
мы хотим помочь вам, самим решая
наши молодежные проблемы. За-
чем организации молодежи проф-
союза? Чтобы никакой взрослый
«дядя» не приходил и не говорил,
что нужно нам делать. Спасибо вам,
старшие коллеги и соратники, за
то, что вы передаете нам свои зна-
ния и жизненный опыт, и, надеюсь,
что мы будем для вас достойной
сменой.

ВТІЛЮЙ ЗАДУМИ
В РЕАЛЬНІ СПРАВИ

(Із виступу голови організації
молоді ВП «Рівненська АЕС» Сергія
ОМЕЛЯНЦЯ):

— Хотів би взяти слово від усієї
молоді Атомпрофспілки і навести
окремі факти, що зроблено нашою
організацією. Коли ми починали
свою роботу, то розповідали про неї
на дошках оголошень, а зараз у біль-
шості організацій молоді є свої веб-
сторінки, на яких можна ознайоми-
тися з усією діяльністю, заходами,
що проводяться, і хто бере у них
участь. Це що стосується інформа-
ційної роботи. Ми також співпрацює-
мо з місцевими і регіональними
газетами. «Атомник України» постій-
но друкує матеріали про роботу
Організації молоді Атомпрофспілки.

В Атомпрофспілці є ще рада
молоді ДП НАЕК «Енергоатом», до
якої входять хлопці та дівчата із
атомних електростанцій. Досяг-
нення молоді атомних станцій —

це конкурси професійної майстер-
ності, обов’язковість проведення
яких включено до Колективного
договору Компанії. Торік завдяки
зусиллям ради молоді «Енерго-
атома» молодим працівникам, які
беруть участь у конкурсах, допла-
чуються персональні надбавки. Є
конкурс наукових доповідей. Від
Рівненської АЕС цього року брало
у ньому участь 23 учасники, жодна
з атомних станцій не мала стільки
конкурсантів.

Будуть такі змагання і на проф-
спілкову тематику, і соціальну. Не
все відразу, ми не зупиняємося на
досягнутому. У конкурсі професій-
ної майстерності, наприклад,
окрім нас, беруть участь представ-
ники молоді з Росії. Якщо ми вже
проводимо конкурс з восьми спе-
ціальностей, то в Росії — лише з
однієї. Зарубіжні колеги перей-
мають досвід молоді Атомпроф-
спілки.

Наша робота на місцях — це тісні
зв’язки з міською владою, ми прово-
димо спільні заходи, що тільки на
користь підприємству, Атомпроф-
спілці, жителям міста і району. Ми
піклуємося про дітей-сиріт, напівси-
ріт. Масштаб нашої роботи за ці
десять років, що існує Організація
молоді Атомпрофспілки, значно ви-
ріс, ми працюємо у всіх напрямах. З
нами рахується на місцях керівниц-
тво. Не кажуть, що молодь — це тіль-
ки КВК, розваги… Всі ми — Органі-
зація молоді Атомпрофспілки, яка
вміє і хоче працювати, пов’язує своє
майбутнє з профспілкою і галуззю в
цілому.

ПРАКТИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ
РАБОТЫ «АТОМНЫХ» СМСЧ
(Из выступления председателя

первичной профсоюзной организа-
ции СМСЧ №4, г. Нетешин, Наталии
БУГАЕВОЙ):

— Начну с печальной статистики:
сегодня на капитальный ремонт
Минздрав Украины нам выделил
0 грн. 0 копеек, на текущий ремонт на
год — 6 тыс. грн. Питание на одного
больного в день — 8 грн. 60 коп.,
лечение одного больного — 7 грн. 20
коп. Посещение на одного больного
в поликлинике — 0 грн. 63 коп.
Комментировать что-то, сами пони-
маете, излишне.

Кроме хронического бездене-
жья, проблема всех медико-сани-
тарных частей — самый настоящий
врачебный кадровый голод. По
Южноукраинской СМСЧ не хватает
40 врачей, по Нетешинской — 15%,
по Кузнецовской медсанчасти еще
больше. Молодые специалисты к
нам просто не приезжают. Зара-
ботная плата маленькая, социаль-
ной защиты нет и социального
жилья тоже. Сегодня 30% врачей
имеют пенсионный или предпен-
сионный возраст. Через пять-семь
лет лечить будет некому. 

Нашей медсанчасти в этом году
осенью исполнится 25 лет. Когда мы
открывались, были оснащены мед-
оборудованием, мединструмента-
рием, санитарным транспортом.
Сегодня 80% всего этого надо спи-
сывать. И так буквально в каждой
медико-санитарной части.

СМСЧ-4 в Нетешине оказалась
в этом роде самой уникальной.
Хмельницкая атомная станция три
года назад передала нам на обслу-
живание все наружные сети цеха
подземных тепловых коммуникаций.
У нас 11 гектаров земли. И под ними
все вот эти сети — тепловые, канали-
зационные… Там рвется, там течет.
У нас ни бульдозеров, ни тракторов.
И ноль гривен, чтобы все это со-
держать.

Местные бюджеты не готовы нас
ни принять, ни содержать, как бы ни
желал этого Минздрав Украины.

За 25 лет работы в медсанчасти у
меня в трудовой книжке девять запи-
сей, хотя я никуда не уходила со
своего кабинета. Это была просто
передача СМСЧ из ведомства в
ведомство. На мой взгляд, единст-
венный выход сегодня — это внести
поправку в законопроект об исполь-
зовании ядерной энергии о том,
чтобы ведомственная медицина бы-
ла раз и навсегда закреплена за
атомными станциями. Конечно же,
это процесс довольно-таки долгий,
но вопрос этот можно решить.

Мне говорят: мы идем в Европу,
а там нет такого понятия, как ведом-
ственная медицина. Не знаю, когда
мы придем в Европу, а лечиться
людям нужно сегодня. Здоровый
работник — это сильная и безопас-
ная АЭС.

МАТЕРІАЛИ І ДОКУМЕНТИ ВИЇЗНОГО VI ПЛЕНУМУ ЦК ПРОФСПІЛКИ

Після завершення робочого «пленарного» дня під час дружньої вечері учасників

і запрошених на засідання Голова Атомпрофспілки Валерій МАТОВ щиро подяку-

вав адміністрації ЮУАЕС, очолюваній Віссаріоном КІМОМ (на знімку — ліворуч)

та профкому атомної станції за теплий прийом і хорошу організацію VI Пленуму

ЦК профспілки і побажав успіхів у спільній роботі для блага людей і держави, а

також щастя і доброго здоров’я в особистому житті всім присутнім на вечорі


